
ДОРОГИЕ ветераны Вели-
кой Отечественной войны,
фронтовики и труженики
тыла!

Уважаемые находкинцы!
Сердечно поздравляю вас с

Днем Победы!
9 Мая было и остается для

российского Народа священным
праздником. 56 лет отделяют
нас от великого дня, но память о
подвиге советского солдата, от-
стоявшего независимость и сво-
боду страны в самой кровопро-
литной битве ХХ века, по—пре-

растоптан фашизм.

Родину.

Участников праздника при-
ветствовал военныи комиссар
полковник Олег Дробот. Он от-
метил, что нашу молодежь про-
вожают на воинскую службу с

надеждои на то, что призывни-
ки проявят высокие морально-
волевые качества и всегда будут
готовы выступить на защиту Оте—
чества. Председатель городско—
го совета ветеранов, фронтовик,
полковник Василий Дорофеев
призвал молодежь быть дисцип-
линированными, стойкими в вы-
полнении поставленных боевых
задач и пожелал всем успехов в

службе, возвращения домой

а_‘иь'шлт'тшшхьт: * " ’

Солдаты
ПРОШЛО уже 56 лет с того дня в 1945

году, когда вашей силой был повержен и

Оглянитесь вокруг, вспомните тех, кто сра-
жался рядом с вами плечом к плечу. Кто воевал
в окопах, сидел за рычагами боевых машин,
нес вахту на кораблях. Многих из них уже нет
с нами, но'они по-прежнему в наших рядах, в
одном с нами строю, потому что все мы — солда-
ты России, люди, готовые отдать жизнь за свою

Горько и обидно, что сегодня многие люди,
особенно молодежь, столи забывать тех, кто

жнему хранят благодарные по-
томки. Миллионы наших сооте-
чественников сложили головы на
полях сражений во имя лучшего
будущего не только великой
Родины, но и всего мирового со-
общества.

Время неумолимо отделяет
нас от тех трагических событий,
все меньше остается ветеранов.
Это обязывает еще вниматель-
нее относиться к пожилым лю-
дям с орденской планкой на гру-
ди. К сожалению, экономичес—
кие реформы и социальные по-

і;

трясения последних лет тяжело
отразилисьна вашей повседнев-
ной жизни, дорогие ветераны.
Как ни больно признать, но се-
годня общество не может еще в

полной мере отблогодарить вас,
создать условия, каких вы зас—

луживаете.Администрация горо-
да, со своеи стороны, в силу
бюджетных возможностей стре-
мится делать все, чтобы наход-
кинским ветеранам жилось лег-
че, спокойнее и удобнее.

Мы понимаем, что находим-
ся перед вами в неоплатномдол-
г . Низкий поклон и огромная
благодарность за совершенный
подвиг. Вы поднимали страну из

руин, восстанавливали разру-
шенное хозяиство, растили де-
тей и внуков. Каждый мирный
день, которым мы проживаем в
заботах и простых человеческих
радостях, — ваша заслуга.

дорогие ветераны! Примите
в этот майский день самые теп-
лые, искренние пожелания здо-
ровья и долгих лет жизни. Пусть
всегда вас окружает любовь
близких и дорогих людей. С
Днем Победы вас!

Виктор ГНЕЗДИЛОВ,
мэр г. Находки.

песни!
были и остаются победителями.

Не такой должна быть наша жизнь. Не такой
должна быть доля солдат России. Всех военных. И

Честь имею.

что бы сейчас ни говорили о военных, о солдатах,
как бы к нам ни относились, мы - люди, присягнув-
шие на верность нашему Отечеству, и никто и ни-
когда не заставит нас нарушить этой клятвы. Наша
присяга - в наших душах.

Адмирал КАСАТОНОВ.
кандидат в губернаторы

Приморского края.
(Оплаченоиз предвыборногоФонда кандидата) .

_ ...Ицдомой
возвращаитесь скореи

В МУНИЦИПАЛЬНОМ центре культуры состоялись тор-
жественные проводы призывников в ряды Вооруженных Сил
страны. Этому событию предшествовала большая организа-
ционная работа военного комиссариата, администрации

города и коллективов культуры.
крепкими и закаленными.

С добрыми напутствиями вы—

ступили также мэ Виктор Гнез-
дипов, вице-мэр атьяна Наумо—
ва, председатель комитета по
делам молодежи Игорь Камаев,
от родителей - Татьяна Недогре-
енко. Своими впечатлениями о
службе поделился отличник бо-
евой и политической подготов-
ки сержант \4—й бригады Уссу-
ийского спецназа Владимир
орбенко.
Однако главными героями

вечера были вчерашние школь-ники, завтрашние солдаты и
матросы — призывники, которые

предстали на сцене перед взо-
рами сограждан. С надеждой,
что из частей, где они будут спу-
жить, будут постоянно прихо-
дить благодорственные письма
их родителям и учителям за то,
что они воспитали сознательных
граждан.

Вечер оживило выступление
творческих коллективов и вои—
нов Находкинского гарнизона,
показавших приемы рукопаш-
ного боя. Своим искусством блес-
нули жонглеры циркового кол-
лектива «Маленький принц»,
эстрадная группа образцового
танцевального коллектива «На-
дежда», детский ансаМБЛь «Род-
ничок», солистка Ирина Пряха,
лауреат всероссийских конкур-
сов эстрадной песни Владимир
Шумилов.

Анатолий ЦВЫХ.

С веЛиким
праздником!
УВАЖАЕМЫЕ земляки! У нашего народа не было другого

_
дня, настолько радостного, настолько счастливого и памятно-
го, как день 9 мая 1945 года. Великий день. И подарили его
нам и детям самые героические, самые уважаемые лтоди

- наше
старшее поколение, ветераны. Спасибо вам, дорогие!

Я уверен, что День Победы будет главным, объединяющим
всех

нас праздником еще не одно столетие. Ведь мир, стабильность,

целостность Родины - это те понятия, которые говорят о состоя-
тельности любого общества. Независимость Родины

— бесценное

достояние человека в любой стране.
Да, нам сейчас трудно. Но мы поднимем нашу страну и наше

Приморье. Во что бы то ни стало мы восстановим экономику и
, обеспечим нашим людям достойную жизнь. Мы возродим былую
мощь нашей державы. Россия будет стоять, и жить в ней будут
прекрасные люди. Иначе все бессмысленно и не нужно. Невоз—
можно забыть то', что вы сделали для России. Нельзя работать впол-

^ силы, когда за плечами у нас светит своим победным светом вели-
›

кий день 9 Мая.
Вам, старшему поколению, как никому в России, трудно пере—

носить последствия экономических реформ, ставших жестоким
экспериментом над народом. И сегодня есть охотники “'похозяй-
ничать” в Приморье. И обидно, что кто-то хочет зачеркнуть все

доброе, что сделано в крае. Но так можно перечеркнуть и всю

историю Приморья. И Родины! А самое опасное — списать заслуги
‚ ветеранов войны и людей труда.

*

, Нельзя давать невыполнимых обещаний. Любой вексель хо-

РОШ оплатой. И, поверьте, краевые ВППСТИ делают всё ВОЗМОЖ-

_ ное. Край строит больницы для ветеранов Великой Отечествен-

_
ной войны, не обходит заботой тех, кто работал в тылу, вдов по—

„ гибших на фронте. У нас первой в стране создана и работает, пре-
красно РОбОТОеТ, НЕСМОТРЯ ни на какие Трудности, служба ПОМО-

": щи ветеранам на дому. Находим средства для положенных льгот.
`

У нас всегда вовремя платят пенсии.
"

Руководство страны обязано обратить внимание на размеры
ВЫПЛОТ пожипьтм ЛЮДЯМ, на жилищно-коммунальные ТОРИфЬ' не С

\ позиций экономических интересов, а с точки зрения, как это ни
3 обидно звучит, выживания тех, кто спас Отечество в годы войны.

;
Это и должен быть главный показатель отношения руководителей
ГОСУДПРСТВО К ветеранам ВОИНЬ! И труда.

' Низкий вам поклон, дорогие ветераны, за вашу стойкость, ваше

мужество и вашу верность.
_

Вечная ПОМЯТЬ воинам, СЛОЖИВШИМ ГОЛОВЫ 30 нашу прекрас-
ную Родину.

С праздником Вас!
Валентин дУБИНИН,

кандидат в губернаторы Приморского края.
ата).№

Каждый новый абонент ПримТелефона,
пользующийся тарифом «мини-весенний»,
получает в мае

50 минут бесплатно!
Скидки на аксессуары до 40% [№,-{ии

Г. НАХОДКА,УЛ . ПОРТОВАЯ, 3, Т_ЕЛ. 64—27 .69.
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Каждый мой, @ денёк погожий,
матерясь от старых ран,_
выползает на свет божии
дядя Вася-ветеран.

Из-за городской полоски,
там, где свита им давно
и гютно, по—бичёвски
о инокое гнездо.

Где пустая кочегарка
и нехитрая кровать.И теплом дымится свалка,
помогая зимовать.

Накануне дядя Вася,
тряпкой протерев эмаль,
прииепшт на грязный лацкан
орден Славы и медаль.

И на пыльную обочину
выезжает на руках
бывший бравый миномётчик
109 полка.

И стоит живым обрубком
на шоссе пря/городском,
А в руке дымится т убка
с разномаспшым та аком.

Дядя Вася точно знает:
там, где город, за мостом,
вновь собрались ветераны,
вспоминают о былом.

ладими ЖУРАВЛЕВ

Дядя Вася не в обиде,
что ж ему туда - без ног?
А что-про него забыли,так на то над нами Бог.

Проезжающиемимо
пялят взгляды сквозь сте/ото.
Вот она стоит без грима
вся Победа — налицо.

Златокудрая малышка
тычет пальчиком в стешо:
“Мама!Мама! Видишь, нищий! ”
И промчались, как в кино.

Без обиды, не таяся,
улыбнувшись всем, кто был,
уезжает дядя Вася _
в свой пустой холодныи тыл.

Там, в угрюмой кочегарке,
утеплив мешком окно,
разольет в две ржавых чарки
припасенное вино

Молча выпьет свою долю,
и у трепетной свечи _

будет ждать с привычной болью,
может, кто зайдёт в ночи?
Только нет чудес на свете.
На войне - как на войне.
Стынут руки. Треплет ветер
мешковину на окне.

Валентин БАЖЕНОВ

Скажи-ка, деда...
- Скажи—ка, деда, ведь когда-то
Ты воевал простым солдатом.
Ты много видел. пережил,
Ты ‹? рукопашных схватках был.
Ты смерть встречал ли ом к лицу,
Как в оитвах следует ойцу.

Ты расскажи и поделись.
Какой была то ваша жизнь?
Быть может, кто—нибудь из нас
Былины сочинит о вас,
В гранит оденет подвиг вашИ сочиншп победный марш...
-Да‚ мой внучек, то было

_ время,
Когда фашистов злое темя
Хотела мир весь покорить,
Евреев всех в печах спалить.
В рабов свободных превратить,
Арийцши дать лишь толькожить.
В аг неожиданно напал
икто из нас не ожидал.

Мы, отступая, защищались,
За каждыи клок земли сражались.
До Волги силу набиралиИ в Сталинграде насмерть встали!

Посвящаю Якову Коноплеву

Мир не видал таких сражений!
Такихжестоких столкновений!
Горел металл, земля стонала,
Рука бойцов стрелять устала
И танкам проходить мешала
Гора солдатских тел.

Мы били немцев беспощадно,
Чтоб впредь им было неповадно
В святую Русь с мечом ходить,
В Берлин опять мы их загнали.
Там надрейхстагом флаг поднялиИ всему миру доказали,
Что русский дух не победить.‘

П сть грудь моя не в орденах,
о я бывал в таких местах,

Где каждый парень молодой
Ставил в мгновение седой!
А тот, живым кто выходил,
Считай, уже героем был!

Вам, молодым, я завещаю
Нас поминатьДевятыммаем,

‚Хранить
союз солдатский наш.

а этом кончу я свой сказ.

\ `
,

-

в семейном архиве се-
мьи Грицай бережно х анят
награды отца — Павла ерен-
тьевича. А их у фронтовики,
участника Великой Отече-
ственной войны немало. Гра-
моту за храбрость и мужество
за подписью главкома товари-
ща Сталина ее владелец все-
гда приравнивая к другим бо-
евым наградам — ордену Оте-
чественной войны || степени,
медалям 'За отвагу” и ‘За
победу над Японией”.

…Войну Павел Терентьевич
встретил в должности начальни-
ка Соповьевской таможни, что в
Забайкалье. И уходил на За—
байкальский фронт, имея за
плечами службу в погранвойс-

Находкинскийрабочий 8 мая 2001 г.

И грамота
товарища
Сталина

ках и немалый опыт работы в
таможенных органах. Воевал
здесьже, в разных частях Забай-
калъского фронта. В августе-сен-
тябре победного 45—го участво-
вал в боях против Японии в со-
ставе 278 дивтии. В июне 1946-
то его демобилизовали и он вер-
нулся к прежней работе, а че-
рез год уехал в Ригу на курсы
таможенников. Закончив их,
Павел Терентьевич получает на-
значение в Находкинскую та-
можню.

В должности заместителя на—

чальника был недолго - вскоре
он возглавил ее и целых десять
лет, в самые трудные годы ста-
новления, руководил коллекти-
вом. В те годы П. Грицай был од-
ним из самых опытных специа-
листов и для молодежи оказал-
ся надежным и толковым учите-
лем. Его вклад в развитие даль-

Через трудности
- к оптимизму

В ЭТОМ году Марии Тихо—
новне Симбировой исполняет-
ся 75 лет. Ее трудовая жизнь
началась в пятнадцать. Шла
война. Семья перебралась из
Преображения к родне е Пто-
дянзу. Три года Мария труди-
лась на рнбокомбинате им.
Надибаидзе разнорабочей.
Худая обувка не предохраня-
ла от чешуи и слизи, ноги
разьедало. девушку пожале-
ли и приняли в школу делоп-
роизводитепем. Там ее заме-
тил первый судья Находки
Федрр Карпович Рудков и
пригласил на работу.

_

. В 1944 году в нашем городе
На ПЕРВОМ участке ОТКРЫПОСЬ

отделение Буденновского суда…
В нем работало четыре челове-
ка. Трудное было время. О ма-
шине даже не мечтали, всюду
добирались пешком - и в Тофу-
ин, и в Гайдамак, и в бухты Сред-
няя и Анна.

- Всякие курьезы случались,
- рассказывает Мария Тихонов—
на. - Адвокат был человеком
преклонного возраста, ему
было трудно ходить на длинные
расстояния, а уж в гору поднять-
ся совсем не мог. Федор Карпо-
вич, бывало, пристегнетего рем-
нем к себе и тащит.

На протяжении жизни она
работала в разных местах, и вез-

невосточНой таможенной служ-
бы был отмечен медалями “За
трудовое отличие”, "Ветеран
труда”. Перед выходом на пен—

сИю в отделе кадров посчитали
его общий трудовой стаж - он
составил 59 лет. Имя Павла Те-
рентьевича занесено в Книгу по-
чета города. А в памяти тех, кто
начинал работать с П. Грицаем,
он остался как профессионал,
наставник, друг и товарищ. Пав-
палТерентьевича, родившегося в
канун первой мировой войны,
уже давно нет с нами. Но оста-
лось дело, которое начинал,
дети и внуки. Значит, живут его
имя и память о нем.

Полина ЛЕПИЛИНА,
ведущий инспектор

инспекции по личному
составу Находкинской

таможни.

де отмечали ее трудолюбие,
активность и оптимизм. Она ра-
дуется подрастающим внукам,
поездкам к дочери во Владиво-
сток и просто хорошему дню.

Полина БЕРЕЗИНА.

‹ :…

АНДРЕЮИванови дуриеву
вмарте исполнилось 8 лет, выт-
лядит он от силы на шестьдесят.
Энергичный, разговорчивый, он
до мельчайших подробностей
воспроизводил картины боевтого
или иногодня.

Война его застала в городе
ВерхнемЛуганскойобласти.Там вы-
пускники четвертого курса индуст-
риального химическоготехникума
проходили производственнуюпрак-
тику. Воскресенье выдалось удиви-
тельно сопнечным и теплым, моло-
дые люди направлялись в соседний
городок сразиться с местными ре-
бятами на футбольном поле. Пере—
секая Центральную площадь, они

Молодость" души
прогоняет старость
увидели взволнованнуютолпу. Из
репродукторадоносился голос нар-
кома иностранныхделМолотова,
он сообщил о начале войны. С прак-
тики студентовотозвали ›‹местууче-
бы и вскоре отправили вМосквудля
работы на заводах оборонного
значения.

Москва вто время была поверт-
нута вотьму. С неба сыпалисьогнен-
ные “зажигапки”.На каждом углу
стояли бочки с водой и огромные
железные клещидля тушения небес-
ных ”подарков”. К 20-му октября
немецкие полчища подошли к сто—
лице - объявили осадное положе-
ние. Все прикомандированныепо-
кин ли столицу.

скоре Андрей уже учился в пе-
хотном училище. Через семьмеся-
цев, в мае 1942, сложилась тяже-
лая обстановка на сталинградском
направлении и училище в полном
составе отправили на фронт.

На станции Суравикино, в рай—
оне дона, курсантам присвоили
звания, Андрей “получил” пейте-

нанта и попал в 62 армию под ко-
мандованием генерал-лейтенанта
Василия Чуйкова.Он начал войну
командиром роты. В то время наши
войска отступали кСталинграду.- Очень хорошо помню эти дни.
днемдержалиоборону.Ночью отсту-
пали. В п смыслеспали на ходу.
Но все-таки на 25 дней задержали
немцевна внешнемрубежеобороны.
Затемфашистыее прорвали и вошли
вСталинград.На войнепамятен каж-
дыйдень, на23-24августа 1942 года
врезались в память особенно ярко.
Такогоддая не вошел заваовойнуЗа
дваштя немцы высыпали на Сталинг-
рад больше 10 тысяч бомб. Все пре-
вратилось в сплошной костер, торта
Волга.Мыдралисьза каждуюулицу,
за каждыйдом, - рассказываетАнд-
рей Иванович.

В Сталинграде он бьш ранен и
направлен в запасной полк. Паром,
на которомдоби апсядоместа с-
положения, раз омбипи, из4 че—
ловек спаслось ч больше 20.

В феврале 1 43 года 62 армию

пеёеименовали
в 8-ю Гвардейскую

и росили на Украину вХарьковс-
кую обпасть. За форсирование
ДонцаАндреяИвановича наградиг
ли медалью “За боевые заслуги”.

В мае 1944 года армию пере-
бросили на Первый Белорусский
фронт. Форсировали Висту. И уже
подкомандованиеммаршалаж 0-
во бралиЛюблен.Тришчя осво ож-
далилагерьсмертиМайданек. Вой-
нуАндрей Иванович закончил под
Варшавой, где получил ранение.

После его направили на Даль-
ний Восток, где шли военные дей-
ствия с Японией. Пока доехали до
Спасскагвойна завершилась. А
страна нуждалась вмилиционерох.
В правоохранительные органыАн-
дрей Иванович попал в 1945 году.
Вначале работал во Владивостоке
в финансовом отделе, затем пере-
шел на оперативную работу. Вми-
лицию Находки попал в 1953 году.
Отсюда в 1964 в звании капитана
вышел на пенсию.

За годы работы в органах пра-

вопорядка больше всего запомни-
лись два громкихдепа. В 60-е годы
разоблачили группу расхититепей
на Находкинскоммясокомбинате.
Судили и работников торговли, и
руководство мясокомбината... За
достойную службу в милиции на-
гражден тремя медалями "За безуп-
речную службу”. Грамот и благо—
дарностеи не счесть.

После выхода на пенсию еще
25 лет трудился в отделе кадров
БАМРа.Общего стажа - больше 50—
ти лет.

Свою судьбу, ВеруМихайлов-
ну Кузнецову, он встретил во Впа—
дивосгоке. Вера Михайловна за-
кончилаМосковский историко-ар-
хивный институт, по нап авлению
попала во Владивосток. огда они
познакомились, она возглавляла
архивный отдел при МВД.Они вы-
растилидвоихдетей, у четы Дурне—
вых четверо внуков. Недавно это
прекрасная пара отметила 52—ю го—

довщину совместнойжизни.
Я поинтересовалась у Андрея

Ивановича, в чем секрет его моло-
дости.И он ответил:

- У меня девиз - ни дня без дви-
жения. И еще я никогда не пере—
едаю. Всгаю из-за стола слегка го-
лодным.Сороклет в одном весе!

Они сженой ведутактивныйоб-
раз жизни, постоянноработают на
даче, интересуются жизнью города.
Молодостьдуши прогоняетсгаросгъ.

Лолита МУЗЫКА.*
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Валентин дубинин о работе,
о семье и о своих слабостях

- Валентин Степанович, мы с Вами встречаемся в
первых числах мая, что Вы делаете :: праздники, если
не даете интервью? Вы вообще любите праздники?‹ Я люблю все майские праздники.Даже не потому, что
это праздники, а потому, что это самыетеплые первые весено-
ние дни и можно столько спеть сделать на огороде... Я же
родился в селе, долго ра отал в сельских районах края и
всегда занимался землей. У нас так: жена домом занимается,
я огородом. Меня один из наших вице-губернаторов все не
понимал — все в выходные на катер и на острова, а я на
машину и в Анучинский район, у меня там два гектара зем-
ли. С землей азговаривать надо и ласково очень, она тем
же отвечает. от и люблю весну потому, что это начало ра-
боты.

- Значит на даче один работаете?- Почему? У меня в семье лентяев нет.Жена и два сына с
семьями, знаете, какая сила! Мы выращиваем столько, что
нам хватает всего своего на всю зиму.

“Хотел бы я посмот еть
на того зама...’

- В Вашей власти долгое время была возможность со-

алвнтин увини :

“№ сдал ды :: экзамен ли
__

— дпш лир дыл ды жили::пш. ..
здавать условия для эффективной работы сельских тружени-
ков, Вы считаете, что сделали все, что хотели,?

- Не считаю. Сельское хозяйства не было прио итет-
ным в развитии экономики края, все казалось, вот о орон-
ные предприятия поднимем, вот ‹ знергокризисом справим—
ся, вот очередные выборы проведем..,а пока поедим китай-
ское. Но и в этих условиях мы смогли внедрить голландские
технологии, лизинг для приобретения техники, сохранить
фермерство и коллективные крестьянские хозяйства. Их еще
не столько, сколь надо бы, но те, что есть, успешно работа-
ют. Если говорить об условиях, которые власть должна со-
здавать для селян, то мне кажется главным, что у них сейчас
есть гарантированная возможность реализации своеи про—
дукции — Приморская продовольственная корпорация бе-
рет все, что крестьянин готов продать. Ведь ни для кого нет
страшнее ничего, чем гибель плодов его труда. И еще: пере‹
рабатывающая промышленность эти годы на месте не сто—

яла. Сейчас в одном магазине можно купить молочную про-
дукцию и Спасского молокозавода, и Хорольского, и На-
ходкИНского, и Партизанского, и Владивостокского. А ас—

сортимент колбас... Я не утверждаю, что все это благодаря
мне, но ведь помогали фирмам и мясо покупать, и обору-
дование находить, и технологии не скрывали. Завод "Ас-
кольд” вот возобновил выпуск сельскохозяйственной техни-
ки...

- Вы в роли первого руководителя края эти почти
три месяца как себя чувствовали.?

_Да по-разному. Поначалу все старались упрекнуть, что
я из прежней команды. А я бы хотел посмотреть на того
зама, который вап еки начальнику действует, и где бы он
сейчас был. А к со ственно уп авлению краем претензий у
полномочного представителя резидента в округе нет. Я не
перетрудипся, конечно, сегодня, но вот только одна цифра:
за первый квартал бюджет края получил средств в 2,2 раза
больще, чем за три места прошлого года. Или доходов от
государственной собственности мы получили за первый квар—
тал столько, сколько за весь прошлый год. При этом мы еще
принципиального ничего не сделали, мы только договори-
лИсь по некоторым правилам бюджета, по условиям бюд—
жетнои политики и по взаимоотношениям с силовыми струк-
т рами, так или иначо занимающимися экономическом
езопасностью региона. И тому, что эти правила начали
действовать, я рад.

- Сеичос все кандидаты в губернаторы говорят 0 буду-
щем Приморья, а ›: хачу спросить о прошлом. Вам не кажетА
ся, что лет восемь назад в бытность главой администрации

крал Владимира Кузнецова, у Приморья был шанс выбиться
с общего ряда краев и обласгеи региона, которь/и мы в

итоге упустили?-да, согласен. Тогда возможности инвестирования вэко-
номику края были несоизмеримо выше, чем сеичас.Но Вла-
димир Сергеевич, какмне представляется, сделалоднуошиб-
ку — он совсем исключил из работы по созданию програм-
мы развития края глав местных администрации. Я ему об
этом говорил. Не хотел бы ставить себя в пример, но за
последние два - три месяца мы провели несколько встреч_с
предпринимателями, директорами крупных предприятии,
главами крестьянских хозяйств. Проблемы Приморья и пути
их решения ярче высвечиваются в беседах, при обмене
точками зрения. Ведь у всех приморцев одна цель — благо
к ая. .Р

— Вы сейчас в предвыборном отпуске. Что сказали, уходя,
оставшимся в Белом доме?

- Сказал: жизнь на этот месяц в крае не должна быть
приостановлена. Кто бы не сел в губернаторское кресло в

конце мая, ему недолжен достаться деморализованныи ад-
министративный аппарат. Засучивайте рукава и работой-
те.

— Валентин Степанович, мы ведь живем в неболь-
шом городе и уж если занимаемся выборами, то ин—

формацию получаем из разных источников. Можно я
проверю на Вас слух про Вас же. Поговаривают, что
Вы, в конечном счете, можете сойти с дистанции на
этих выборах, И призвать избирателей голосовать за
кого—то другого.

- Значит так, я никогда не считал, что чьим-то мнением,
в данном случае избирателей, можно торговать. Глупости
это, такого сценария развития событий не будет. Неужели у
кого-то есть сомнения в несерьезности моих решений? Я ведь
не с бухты—барахты о себе возомнил что-то. Я ведь зарегис-
трировапся кандидатом в губернаторы предпоследним. Все
смотрел на соперников, как действуют их штабы, кто у кого
в Москве поддержки ищет, кто с кем и как в краедоговари-
воется... Разозлили они меня. И вот разговор в Москве с
высокими чиновниками только добавил мне сил длялриня-
тия решения выдвигаться в губернаторы. И к слову, мне мно-
гие из нынешних соперников предлагали должности в их
команде.

Строить коттедж Дубинину
ЗОПРЭТИЛИ СЫНОВЬЯ

-Вы не боитесь о себе много узнать в предвыборную кам‹
пению.?

- Конечно, нет, но очень хочу посмотреть, что придума-
ют. Я смело смотрю в глаза всем, живу честно. Я сегодня не
бедный человек и не богатый. Мне хватает двухкомнатной
квартиры во Владивостоке и дома в Анучинском районе,
трактора ”Беларусь" и два гектара земли. Мое богатство -
внук(Валек!) и внучка, даа сына: один работает в Продо-
вольственной корпорации, другой живет в Уссурийске, ра-
ботает в "Ратимире”. Мне хватает моей ”Короллы“, дети
говорят, пора бы заменить, да я необходимости не вижу.

- Семья на Вас, на Вашу работу, на принимаемые реше—
ния влияет.?

— Еще как! Мне ведь сыновья запретили строить коттедж в
пригороде Владивостока но улице Маковского. Многие у
нас строительство начали, и сила инерции была — тоже за-
хотелось, а они мне твердо так сказали: ”Знаешь что, давай
мы этого делать не будем". И все, и не на какие уговоры я

уже не поддался. Пока участок есть, вот будет время — зай—
мемся продажей. И что для меня важно, семья не спекулиру—
ет моей должностью. Случается, кто-то через детей просит
меня в чем-то помочь, они отвечают: отец эти вопросы не
решает.

- А домработница есть?
— Да вы что?! Моя Наталья Николаевна никакой домра-

ботницы в дом не пустит. Она все делает само. Жена из
Черниговки одом, из большой и небогатой семьи.

- А где и жену нашли.?
—В Уссурийске. Шел по улице и встретил, и влюбился. Я

тогда в сельскохозяйственном институте учился, а у нас -

механиков — заповедь была такая: сдал сопромат - можешь
жениться. Не любил я этотпредмет, нодеваться было некуда,
цель-то есть: каждый день видимся. Вот сдал сопромат и
женился, правда, до этого встречались мы уже два года, И
сразу другд;]…

поняли, у нас не было больших проблем в
жизни. же года вместе.

- А что Вы, Механик, меете?
- Да все я умею. Всю работу на любых сельхозмашинах

выполнить могу. Я тут совсем недавно в Спасске сел за трак-
тор, там дивились, вроде же городскои, откуда технику
знаешь? , еще учась в одиннадцатом классе, на тракторе
ДТ-20 обкашивал поля, возип зерно, проводил междуряд—
ные работы…

— И работа на селе с юношества было целью.?
- Совсем нет. Я физику хорошо знаю. После участия во

Всесибирской олимпиаде был приглашен в Новосибирский
академгородок, том сказали: твоя задача только сдать экза—
мены, а так, считай, мы уже тебя приняли. Вернулся, покой-
ная мама говорит: дело хорошее, сынок, только корову
надо продать, чтобы тебя в студенты нарядить...Так корова с
нами осталась, а я в Уссурийск поехал. Иногда думаю, а что
бы из меня получилось, уедь я в Новосибирск, но ни о чем не
жалею.
”Всем советую пить только белую...”

‹ А дома Вы что делать не любите?
- Я не люблю мыть пол, посуду и заправлять кровать не

люблю. Жена, конечно, мыть посуду не заставляет, но все
ругается: "Когда ты привыкнешь это делать!" . А люблю я на
земле работать! Бывает, сидят дома гости. Я им говорю:
”Мужики, посидите, еще по рюмочке выпейте, я сейчас вер-
нусь". А сам на огород, полчаса покопаю и можно опять к
рюмочке, В общем как в томанекдоте: жене говорю, что клюбов-
нИЦе, любовнице - что к жене, а сам работать, работать.

- А вредные привычки есть у кандидата в губернаторьм9
-Есть. Люблю полоть... Я не курю, бросил второй раз:

сначала не курил восемь лет. Потом закурил: ”Круиз для
своих" помните в ”Красном знамени" ? Когда был один из
первых рейсов в Японию за машинами? Тогда и мне доста-
лось. И вот второй раз бросил, не курю уже третий год. А
так не ангел, конечно. Пью по праздникам и только белую,
всем рекомендую водку ”Уссурийского бальзама" или
”Арго". Отдыхать не умею, то есть хочу, но не знаю, как:
телевизор меня не устраивает, так что я лучше на работе
время проведу.

Беседовала Ольга ЖУРМАН.
(Оплаченоиз предвыборногоФонда кандидата).
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В ПОСЛЕДНЕЕ майскае вос-

кресенье избирателям Приморья
предстоит определить имя пре-
емника легендарного Евгения
Наздратенко. В списке кандида-
тов десять фамилий, но реальны-
ми претендентами могут счи-
таться лишь двое. Это и.о. г бер-
натора края Валентин ду инин
и бывшии мэр Владивостока, а
ныне депутат Госдумы Виктор
Черепков. Но данные соцопро-
сов говорят о том, что за них го-
товы проголосовать, соответ-
ственно, только 15— 1 7 и 12—14
процентов избирателей.

Значит второй тур, судя по все—

му, неизбежен. И аналитики про-
гнозируют, что в лидеры на заклю-
чительном этапе выйдет Валентин
дубининдобойдя Черепкова. По

их мнению, в отличие от несколь—
ко экстравагантного Черепкова, он
хозяиственник-практик, подчерк-
нуто спокойный и взвешенный, де-
монстративно отстраненный от ка-
ких бы то ни было политических
«заморочек».

Но самое главное — дубинин
на полную катушку использовал
роль «антикризисного управляю—
щего», выпавшую ему в феврале: в
обстановке полномасштабного
коллапса — топливного, энерге-
тического, политического — он
удержал в руках штурвал, успоко-
ил страсти, и уже к апрелю паяви—
лись явственные признаки оздо-
ровления си ации в самых запу-
щенных при аздратенкоотраспях
—— в ЖКХ и ТЭК. И сегодня даже
умеренная часть бывшей антиназ‹

дратенковской оппозиции готова
поддержать кандидатуру и.о. гу-
бернатора. А это дорогого стоит,
если принять во внимание восьми-
летний вице—губернаторский стаж
Дубинина в администрации На-
здратенко.

Готовность работать с ним, по
слухам, высказал и полпред п е-
зидента в Дальневосточном

%деральном округе Константин у—
пиковский. А ведь изначально, как
говорят, он хотел видеть в кресле
губернатора Приморья своего пер-
вого зама — Геннадия Апанасен-
ко. На этом желанию, видимо, не
суждено с ыться: Апанасенко не
оправдал надежд и проявил себя
крайне слабым политиком. Прав-
да, В СОМОЕ.` последнее ВРЕМЯ С его
именем стали связывать невесть от-

в..

кудо возникшие слухи о возмож-
ном срыве выборов. Причем слухи
эти материализовались в некии до—
кумент, попавший в штаб одного
из кандидатов и якобы составлен—
ный аналитиками ФАПСИ.

Авторы записки приходят к
выводу о неминуемом проигрыше
Апанасенко и предлагают сле-
дующии сценарии: отстранение
Дубинина от власти под предлогом
его неспособности справиться с гря-
дущими паводками и наводнения—
ми в крае, замена его «менее ам-
бициозным политиком» и перенос
выборов на декабрь —— под'флагом
все тои же чрезвычаинои ситуации: паводками‚ Есть и иной сценарий
срыва выборов: снятие Черепкова
под надуманным предлогов приве-
дет к тому, что его послушный элек-
торат, измеряемый теми самыми
12—14 процентами, проголосует
против всех. А учитывая, что жела-
ющих поступить так же немало и
без черепковцев (более 20% по
данным соцопросов), это может
п ивести к признанию голосования
2 мая недействительным.

Так вот, по мнению загадочных
аналитиков, полугодовая от—

срочка даст возможность Апана-
сенко раскрутиться и выйти в ли—

деры предвыборной гонки. При
этом записка умалчивает — каким
образом замполпреда, уже расте-
рявшии все свои ресурсы и дока—
завший свою непригодность к роли
публичного политика, сможет ис-
править ситуацию за лишние пол—
года.

Впрочем, если выборы будут
действительно сорваны, куда более
вероятен иной результат: резкий
рост рейтингов либо дубинина,
либо Черепкова (в зависимости от
того, кого из них решат снЯть с ди—
станции). У Приморья слишком
ранимая историческая память на
подобные административные штуч—
ки. И не исключено, что притух—
ший было воинственный пыл мест—
ной политики вспыхнет с новой си—
лой. Тогда о восстановлении ЖКХ
и подготовке к зиме можно будет
забыть. По крайней мере, на бли—
жаишии год.

Юлия СПИРЕНКОВА
(«Российская газета», 28.04.01 ).

(‚пла-деною продвыбптщ :- …ф…… ,

Б.Д'уі'ппыь.…. ..№…_ .
_



Чего нашему краю не хвата-
ет — так это грамотного управ-
ления. Это и полпред Пуликовс-
кий несколько раз признавал,
обозревая то, во что сегодня
превратилось Приморье. Зато
чего навалом — так это выборов.
Хлебом приморца не корми —

дай повыбирать.
Может, оттого и замылился

глаз, притухли чувства. Может,
пора уже взяться за ум и рас-
крыть глаза? Всегда у нас в вы-
борных делах раздел шел меж-
ду нашими и вашими, ”теми” и
”этими”. Но ни “старая гвардия”
бывшего губернатора, ни оппо-
зиционные им деятели за эти
годы лучше работать не стали.
Значит, пора выбирать «третью
силу»...

От каждого —

по способностям
Что мы видим в преддверии

выборов губернатора? Толпу
жаждущих власти. Ну, с теми,
кто для смеха выдвинулся, все
ясно. Ни одно серьезное дело, в
конце концов, не обходится в
России без элементов комедии
и фарса. Но посмотрите на тех,
кто метит в лидеры гонки. Что
они стали делать в первую оче-
редь? Разожгли междоусобицу,
почище средневековых, на гла-
зах изумленной публики. Кра-

сивые слова
о честных
выборах
без комп-

ромата и черного РК так и оста-
лись словами. Полились потоки,
посыпались газетенки, зазвуча-
ли выступления. А мы-то надея-
лись на другое...

Мы практически всех из них
видели в деле. Не единожды. Что
могут эти люди? Ответьте на этот
вопрос сами, пересчитывая ни-
щенскую пенсию или крошеч-
ную зарппату. Мы видим грыз-
ню и брань, в которой в отличие
от решения насущных вопросов
мужчины весьма поднаторели.
Многие из них неоднократно
проштрафились, но снова наде-
ются на нашу любовь и поддер-
жку. Вспомните - сколько винов-
ных было указано нам за после-
дние годы. И скажите, положа
руку на сердце, стало вам от это-
го легче?

Прийти, чтобы
ОСТОТЬСЯ

Поиски решения могут при—
вести к такои, например, мысли.
Искать надо там, где политикой
не пахло. Среди тех, кто поли-
тическими разборками не зани-
мался. Кто честно работал и со-
здавал условия для лучшей жиз-
ни доверивших ему свою судь-
бу.

Присмотритесь: руководи—
тепь ЗАО ”Ролиз” Сергей Дарь-
кин идет в губернаторы не с пус—

Дарькии. Родился 9.12.1963 г. в Большом Камне. Учеба:
восьмилетка г.Артема, окончил школу ‹: с.Веселый Яр. Высшее

образование: факультет управления морским транспортом
ДВВИМУ (окончил в 1985 г. , специальность “Финансы и

кредит, экономика”ДВГАЭУ (окончил в 1999 г.'). Профессии и
работа: докер в порту, матрос, стивидор, начальник смены

первого грузового района, заместитель директора по организации
компании “Дальлизинг”, с 1991 г. по настоящее время -.

руководитель ЗАО “Ролиз”,(“Российский Лизинг’’, в состав
которого входит и№ “Приморская соя”). Женат,

тыми руками. Не дожидаясь,
пока это сделают власти, он еще
в 1 995 г. совместно с приморски-
ми учеными начал разработку
программы создания условии
для достоинои жизни жителеи
края. Неоспоримый факт: на
предприятиях Дарькина своев-
ременно выплачивают зарплату
и своих людей в беде не броса-
ют. Более 2000 приморцев по-
лучили рабочие места на
предприятиях группы “Ролиз” (в
том числе и на возрожденном
МЖК ”Приморская соя"). Есть и
другие наработки, которые ус-
пешно применяются на практи-
ке. Это не обещания, а реаль-
ные дела, поэтому Дарькин
вполне может стать той самой
третьей, незамаранной в "меж-
дусобойных” боях силой, кото-
рая сметет старую политическую
элиту.

Многие конкуренты считают
Сергея Михайловича “незасве-
ченным” в политике и вообще
мало кому известным. А чем же
тогда, как не известностью,
объяснить тот факт, что за его
выдвижение было собрано
50000 подписей? И поддержка
Дарькина трудовыми коллекти-
вами, людьми, работающими в

рыбной отрасли и судострои-
тельстве, выраженная ими нео-
днократно, - это ли не извест-
ность?
Дарькин уже здесь, в при-

морской политике. Он просто
взялся за очередное дело, для
него новое, но и оно оказалось

воспитывает двоих дочерей.

ему по силам. Он просто открыл
очередную дверь и, как всегда,
не заблудился. Значит, не ошиб-
ся дверью. Значит, дорога выб-
рана верно...

Посмотрите - как ведут себя
другие, весьма именитые и дав-
но находящиеся в политике
люди. Честно ли раз за разом
оступаясь на скользком пути
месгнои политики, снова и сно-
ва ползти на такой манящий
властный олимп? Честно ли раз
за разом обманывать людей,
нисколько не смущаясь?

Верно ли идти в политику, не
подчиняясь ее законам: не умея
врать, притворяться и обманы-
вать? Лев Толстой, когда прини-
мался за ”Войну и мир”, имел
перед собой гору чистых листков
бумаги и достаточно туманное
представление о будущем рома-
не. А поди ж ты! Вышла великая
книга — на века и пространства,
для людей всех национально-
стей! Так, может, пора и нам уже
начать, как когда-то великий
писатель, ‹ чистого листа?

Кандидат в губернаторы
Дарькин сегодня - это чистый
лист. Он никогда не был заме-
шан в скандалах, а наоборот,
имеет стойкую репутацию ува-
жаемого и честного промышлен-
ника. Сергей Дарькин в примор-
ской экономике с 1989 года. Его
критерии ведения дел - чест-
ность и доверие. К тому же за
это время он смог так наладить
работу на своем производстве,
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“ЧЕМУ, _ддРЬКИН?
чистит лиш - ЧЕ!:ШЕЕ

ДОСЬЕ “МК ВО В.ШИВОСТОКЕ”: Сергей Михайлович что группа компаний «Ролиз»
сегодня по праву входит в число
лучших предприятий края. Мно-
го вы помните фирм, компании,
предпринимателей, которые
начинали 10 лет назад и до сих
пор на слуху и процветают? На—

верняка - практически никого.
Большинство из тех, кто тогда
начинал, имели четкую цель -

нажить капитал и сбежать куда
глаза глядят. Эти люди не соби-
рались оставаться в крае надол-
го. Приморье ‹ его богатствами
было для них «дойной коровой»,
а не местом, где они собирались
работать всегда, вкладывая
средства в процветание края и
его жителей. Дарькин остался,
закрепился, заработал денег,
чтобы вложить их в приморскую,
а не китайскую, корейскую,
чью-то еще экономику. И ухо-
дить с этой земли, от этого моря
не собирается.

В прошлом году только “Ро-
лиз" (не говоря уже о «Примор-
ской сое») заплатип более 26,4
млн руб. налогов. Ежемесячных
отчисЛении, которые делают
предприятия Дарькина в пеНси—
онный фонд, хватит, чтобы регу-
лярно обесПечивать средней
пенсией 3257 стариков.

Мы попросили Сергея Ми-
хаиловича ответить на один, с

первого взгляда, пустячный воп—

рос: ”Почему‚ Дарькин? Зачем
Вам, Сергей Михайлович, эта
маетная должность?" Он отве-
тил: “Среди выдвинувшихся кан-
дидатов есть достойныелюди, но
сложившаяся ситуация требует
особого опыта, опыта кризисно-
го управленца". И добавил: “Я
хочу приносить пользу именно
своему краю. Потому что я здесь
родился, здесь буду жить и здесь
будут жить мои дети...” Он про-
сто чувствует личную ответствен-
ность за будущее края. И, что
важно, точно знает - как вместе
мы сможем выбраться...

Алексей БАБЕНКО.
(Публикация оплачена из
предвыборного фонда

кандидато).

Судя ПО всему ПРИМОРСКИЕ ученые

сергей дарькин предлагает
впзрпждать зкпнпмикц
нримпрья пп нации

То, что мы, приморцы, - самые счаст-
ливые на свете люди, известно давно.
Наше истинное счастье не в батареях спря-
тано, а забетонировано в географичес-
ком положении да в природных ресур-
сах сосредоточено. И если одни полити-
ческие полководцы просто желают эту
власть_поиметь‚ то другие видят в ней ре—
альныи инструмент превращения края в
процветающий регион. Последних, ко-
нечно, не так много, как хотелось бы, но
главное, что они есть.

Еще несколько лет назад руководи-
тель компании "Ролиз" («Российский
Лизинг») Сергей Дарькин обратился к
президенту ДВО РАН Георгию Епякову с
предложением разработать основные на-
правления территориально-экономичес-
кого управления Приморья. Работа была
выполнена группои ученых под руковод-
ством профессора Бакланова. В основе
труда лежит концепция активного ис-
пользования географического положения
края и уникальных природных ресурсов.
Многое из этих направлений Сергей
Дарькин вполне успешно реализовал в

разработке стратегии предприятий, ко-
торыми ги руковод-чт. На комбинате

”Приморская соя”, например, это стра—
тегия уже работает в полную силу и дает

. очень не плохие РеЗУЛЪТПТЫ.
'

В начале апреля текущего года Сер-
гей Дарькин вновь обратился к Георгию
Елякову с предложением разработать
краткосрочную экономическую програм-
му по выводу Приморья из кризиса. По-
нять Сергея Дарькина легко: как оказал-
ся невозможен коммунизм в отдельно
взятой стране, так не может быть высоко-
доходным предприятие в "обесточен-
ном“ и обездоленном крае. Это подход
истинного хозяйственника: развитие и
процветание возможно только комплек-
сное, всеобщее.

По мнениюСергеяДарькина, програм-
ма должна дать три конкретных ответа на
три не менее конкретных вопроса:

1. Сколько товаров и услуг должны
продать приморские предприятия для того,
чтобы обеспечить средний доход на од-
ного жителя края на уровне 5000 _ 6000
рублей в месяц?

2. Какие именно товары и утуги это
могут быть?

3. Какие условия — политические, за-
конодательные, финансовые, демографи-
ческие и иные — должны быть немедлен-
но созданы в Приморском крае для того,
чтобы выйти на указанные экономичес-
кие показатели за счет работы рыноч-
ных механизмов?

Особо в письме подчеркнута мысль о
том, что приморцы не могут позволить
себе ждать эту программу годами, необ-
ходимо разрабатывать ее как можно бы-
стрее.

полностью разделяют точку зрения Сер-
гея Михайловича. По информации "КП”
группа ученых днем и ночью работает
над новым экономическим концептом.
Главное - чтобы у власти оказались люди,
способные все это реализовать.

- С Сергеем Дарькиным сотруднича—
ем уже не Первый год, - говорит профес-
сор Петр Бакланов. — И самое приятное
в этом сотрудничестве - это то, что наши
взгляды на проблемы развития'края пол-
ностью совпадают. Еще несколько лет
назад, когда мы начинали совместную
работу над оценкой географического и
природного потенциала края, мы поин-
тересовались у Сергея Михайловича, за-
чем ему нужен столь глобальный труд,
охватывающим почти все отрасли эконо—
мики. И были приятно удивлены ответом
и, скажем так, пониманием проблемы
экономики в целом. Дарькин тогда ска-
зал, что каждая отдельная отрасль мо-
жет успещно развиваться только в сопря-
жении с другими. По сути, это та самая
мысль, которую мы сами усиленно стара—
емся продвигать. Знаете, видимо, мы дей-
ствительно уже начинаем переходить на
другои качественный уровень, если сре-
ди наших промышленников появляются
люди, мыслящие столь глобально и ши—

роко.
Сергей ВЛАДИМИРСКИЙ.
(Публикация оплачена из

предвыборного фонда кандидата).…



- После того, как вы озвучи-
ли собственную версию гибели
'Курска’, в ваш адрес от неко-
торых политиков и военных на-
чали поступать обвинения в не-
компетентности и предвзятости.
На ваш взгляд, в чем причина
подобной неприязни? ‘

- И в августе прошлого года,
и сегодня мое мнение о Причи-
нах катастрофы и о методах е_е

расследования не изменилось.
Я сам бывший подводник, ка-

питан 2—го ранга запаса, 15 лет
отслужил в дивизиях стратеги-
ческих подводных лодок. После
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сергей июн:

в истории |: “кипиш"
нв дплжнп пылиться *

"БЕЛЫХ "ШЕП"

;
Сергей Жеков (в центре) на главном командном пункте

ракетно-подводного крейсера стратегического
назначения. Снимок сделан в 1988 году во время

автономного плавания подлодки.

трагедии с ”Курском” много раз-
говаривал на эту тему со своими
друзьями, у которых за плеча-
ми - многолетний опыт службы
на атомных подводных лодках.
Мы считаем, что, возможно,
”Курс“ на глубине `|00 метров
делал опасный маневр, недопу-
стимый на этих глубинах. И если
приказ о маневре экипаж полу-
чил от тех, кто планировал уче-
ния, значит вина за трагедию на
них и лежит. И еще... Как бы во-
енНьпе ни отрицали возможность
столкновения "Курска" с каким-
либо объектом, я думаю, столк-
новение все же было. Об этом
свидетельствуют повреждения
"Курска”.

Что касается обвинений в
мой адрес по поводу заявле-
ний... Оказалось, что люди, ко-

торые имеют смелость высказать
свою собственную, подчеркну,
неофициальную точку зрения,
не угодны тем, кто строит ”офи-
циальные” версии. Я уверен - де-
лается все для того, чтобы глав-
ные вопросы по "Курску", на
которые так никто и не дал офи-
циального ответа, были забыты
и не выносились на обсуждение
широкой общественности. Есть
лица, занимающие высокие по-
сты в правительстве и военном
министерстве, кому невыгодно
правдивое освещение пробле-
мы “Курска”. О причинах той
трагедии мы до сих пор ничего
конкретного не знаем. Поэтому
и рождаются нелепые слухи
якобы о том, что на “Курске”
был бунт среди экипажа и из-за
него лодка погибла. Как это до

боли знакомо - обвинить в ка—

тастрофе тех, кого уже нет в
живых. Они ведь не смогут воз-
разить. Списывать всю вину за
"Курск‘,’ на погибший экипаж,
мягко говоря, некрасиво. Это
предательство по отношению к
погибшим морякам, их близким
и родным.

Когда же на уровне Совета
Федерации мы пытаемся до-
биться правдивых ответов 0
”Курске” - на нас пытаются да-
вить. Кому-то очень хочется ос—

тавить все как есть, так как рас-
крытие тайны гибели "Курска”
повлечет за собой целую вере-
ницу уголовных дел. И некото-
рым высокопоставленным чинам
придется отвечать по всей стро—
гости закона. На запросы наше-
го комитета Совета Федерации
о получении информации, свя-
занной с “Курском”, мы не по—

лучаем конкретных ответов. Но
отступать не собираемся. Следу-

В СЕРЕДИНЕмая этого года Комитет по вопросам
безопасности Совета Федерации вновь вернется к

решению вопросов, связанных с трагедией атомохода
“Курск”. Председатель Думы Приморского края
Сергей Жеков работает в этом комитете.

августа прошлого года, когда подводная лодка легла
на дно Баренцева моря, Сергей Викторович не раз
выступал с заявлениями по поводу расследования
причин катастрофы. 0 том, как развиваются
события вокруг истории с “Курском”, сегодня —

наши вопросы Сергею Викторовичу.

ющее заседание нашего коми-
тета, которое пройдет в мае,
будет посвящено как раз этим
проблемам. В Совете Федера-
ции в связи с президентскими
инициативами по реформирова-
нию нашей армии и флота меся-
ца 3-4 назад создан экспертный
совет. В него вошли начальники

- В этом случае, на наш
взгляд, никто не отвечает на воп—
рос-о последствиях поднятия
”Курска”. Хорошо, поднимут
лодку, а что дальше? Ее долж-
ны отбуксироватьна побережье,
где живут люди. Не только во-
енные, но и гражданские. Я счи-
таю, что потенциальное сосед—
ство с погибшиматомоходом для
них представляет опасность.
Однако никто не спросил этих
людей, хотят ли они жить рядом
с останками атомной лодки. А
для ее типизации нужны фи-
нансы. де их взять? Эта пробле-
ма в военных министерствах
тоже не обсуждается.

Я считаю, расследование
причин трагедии на Северном
флоте - повод для скорейшего
разрешения назревших про-
блем всех Вооруженных сил Рос-
сии, в том числе и связанных с

затянувшейся войной в Чечне,
где практически еженедельно
гибнет людей не меньше, чем их
было вэкипаже ”Курска” . Но там
потери замалчивоются, а гибель
атомохода вызвала такои резо-
нанс только потому, что стала
известна средствам массовой
информации. Августовские собы-

даст гарантии, что подобного не …я в Баренцевом море показа-
ПФВТОРИТСЯ- Не дай БОГ, конеч- ли, насколько несовершенно
но. нынешняя система управления

- Сергей Викторович, сегод- армиейифлотом. Ее надо менять
ня очень много говорят о том, —это поможет возрождению бы-
ЧТО В сеНТЯБРЕ' ‚КУРСК, будут лой мощи Российских Воору-
поднимать со дна Баренцева женных сил.
моря Как относится к этому Анатолий СЕМЕНЧУК.
ваш комитет Совета Федера— (Оплачено из предвыборного
ции? фонда кандидата).

штабов флота, бывшие коман-
диры подлодок и другие специ-
алисты высокого уровня. Я ду-
маю, совместными усилиями мы
добьемся того, чтобы пролить
свет на историю с “Курском” . Это
надо сделать - иначе никто не

Вернцпипь
из рейса

ВЕРНУЛИСЬ с минтаввой
путины в родной порт Влади-
восток суда рыбодобываю-
щей компании “Ролиз” (”Рос-
сийский Лизинг”). Охотомор-
ская экспедиция РТМС ”Гнев-
ный“, СТМ ”Осуга”, СТМ
“Осинки" и СТМ "Опарина”
длилась почти восемь месяцев.
Несмотря на сложную ледовую
обстановку, экипажи судов
перевыполнили план по добы-
че минтая. Более двухсот мо-
ряков возвратились в рыбный
порт, где их ожидал теплый
прием.

Семьи, родственники и зна-
комые уже ждали рыбаков на
причале швартовки. Жены и
дети промысловиков с нетерпе-
нием и радостным ожиданием
махали разноцветными воздуш-
ными шарами и флажками сфир-
менной эмблемой компании, в

которой работают их мужья и
отцы. На причале рыбного пор-
та играл оркестр, что придавало
встрече еще большую торже-
ственность. Дождавшись швар-
товки судов, родные и близкие
рыбаков поднялись в каюты, что-
бы разделить первые долгож-
данные Минуты встречи.

Капитаны всех четырех про-
мысловых судов доложили руко-
водителю предприятия Сергею
Дарькину об успешной работе
зкипажеи.

- Я благодарен вам за труд в
тяжелых морских условиях. Он
будет достойно вознагражден,-
так сказал Сергей Дарькин на
митинге, который прошел на
причале Впадивостокского рыб-
ного порта сразу после швартов-
ки.

- Робота мужа в компании
”Ролиз” дает уверенность в бу—
дущем. Мы знаем, что он и в

море заработает хорошо да и
пока на берегу тоже заработки
неплохие. У мужа это уже чет-
вертый рейс в этой фирме. Когда
наши мужья в море, пятнадца-
того числа каждого месяца полу-
чаем часть их заработной пла-
ты. Такое, на мой взгляд, не каж-
дая компания может себе позво-
лить,- говорит Софья Мавлеева,
жена второго механика с СТМ
”Осинки”.

— Под флагом ЗАО ”Ролиз” я
хожу с 1991 года. Такой длитель-
ный срок работы в этой фирме
говорит сам за себя. В ”Ролизе"
мне нравится работать, потому

что у руководства фирмы хоро-
шее отношение к экипажу. Ре-
гулярно выплачивается зарпла-
та, а в случае чего, то помогут и
семье. Я спокойно работаю в

море, потому что спокоен за
свою семью, которая ждет меня
на берегу, - так говорит т етий
помощник капитана ТМС
”Гневный”.

Заботятся в “Ролизе” и о здо-
ровье находящихся на промыс-
ле экипажеи, а полноценное
питание в море - это основное
для его сохранения. Раз в полто-
ра месяца рыбакам доставляют
помидоры и от рцы, на судах
всегда есть я локи и др гие

Ёрукты.
Вот почему на ры одо—

ывающем флоте
‘ Ролиза” все

моряки работают с удовольстви-
ем.

- дирекция компании забо-
тится о своих рыбаках. За восемь
месяцев работы в море не было
ни одного дня простоя. Поставка
топлива, тары, выгрузка продук—
ции — все происходит вовремя.
Поработали путину успешно
благодаря р ководству компа-
нии и лично е гею Дарькину, -
говорит Олег каченко, второй
помощник капитана РТМС
”Гневный”.

Кстати, именно экипаж
”Гневного” был одним из первых
трудовых коллективов, выдви-
нувших Се гея Дарькина канди-
датом в гу ернаторы Приморья.
О своем решении выдвинуть
Дарькина в губернаторы рыба-
ки сообщили телеграммой с бор-
та "Гневного", находившегося в
тот момент в море.

(Публикация оплачена из
предвыборного фонда

кандидата).

сцдпремпнтники поправили
сергея дарькина навести в

Приморье ппрядпк
СЕГОДНЯ на Владивостокскомсудоремонтномзаводе (ВСРЗ)

состоялась встреча кандидата : губернаторы Приморья Сергея
Дарькина с рабочими этого предприятия.

Владивостокский СРЗ и рыбодобывающее предприятие "Ролиз" ,
которым руководит Сергей Дарькин, связываетдавнее деловое со—
трудничество. Первые рыбодобывающие суда стали к причальной
стенке этого предприятия более пяти лет назад. Ежегодно на ВСРЗ
компания "Ролиз” ремонтирует4-5 судов. Как правило, это комп-
лексный ремонт, который включает в себя ремонт корпуса, трубо-
проводов, механической части и электрооборудования. В ближай-
шие дни в доки завода станут вернувшиеся несколько днеи назад :
охотоморской путины СТМ ”Опарино” и РТМС ”Гневный”. РТМС
"Гневный” становится в ремонт на так называемый класс Регистра.
Такой ремонт корабля осуществляетсяодин раз в пять лет. А месяц
назад предприятие "Ролиз” приняло из ремонта на ВСРЗ ПТР ”Таи-
рово“ . Регулярные заказы "Ролиза” обеспечиваютстабильные за-
казы рабочим во всех цехах Владивостокского судоремонтного за-
вода.

Как отметилдиректор ВладивостокскогоСРЗ ФеликсСасс, пред-
приятие “Ролиз” является очень обязательнымделовым партнером,
с которым приятно работать.

Судоремонтники встретили Сергея Дарькина как своего хоро—
шего знакомого, поэтому и задавали много острых вопросов о судь-
бе Приморского края.Людей интересовало, когда прекратится кра`
жа цветных и черных металлов, когда вырубка леса приобретет
цивилизованныйхарактер и когда наконец российские суда и дру-
гих предприятий будут ремонтироваться на российских заводах, ане за границеи.

Ответ был один - надо навести порядок в крае. Только в этом
случае В ПРИМОРЬЭ начнется РОСТ ПРОИЗВОДСТВО И появятся рабочие
места.

(Публикация оплачена
из предвыборного фонда кандидата).…



МЫ ХОТИМ новых лиц. От мелькания старых, которые и не лица
даже, а быстро меняющиеся наборы масок для публики, глаз уже
устал. От старых фамилий про- и антиназдратенковцев — мозоли

на языках и в мозгах. Оскомина, авитаминоз и — массовая
потребность в новой фигуре лидера. Значит, в Приморье началась
политическая весна. Потребность в новом лидере ощущается в
воздухе и в результатах социологических опросов. Например, по

данным Международного фонда социальных исследований, 55,1%
жителей Приморского края отдали бы свой голос новому человеку,

не связанному с существующими политическими силами. При этом
35,9% населения готовы выбрать на пост губернатора

эффективного промышленника.

Находкинскийрабочий 8 мая 2001 г.

значит, он сможет это сделать и в масш-
табах края. Появляется надежда если и
не на просветленное б дущее, то, по
крайней мере, на жизнь ез энергетичес-
ких и прочих кризисов. Рабочие пред-
приятий, поддержавшие выдвижение
кандидатуры Сергея Дарькина на губер-
наторский пост, также убеждены, что из-
бирать нужно человека, умеющего хо-
зяйствовать, способного поднять эконо-
мику края. Такой рабочий настрой не
Может не радовать. Очевидно, не все еще
забыли марксистск ю теорию о том, что
экономика — это азис, а политика —

лишь надстройка.
Среди всех кандидатов Сергея Дарь-

кина отличают не только молодость и от-

Факт хоть и удивительный, но все же
достаточно закономерный. После
стольких лет застоя и мучений любой че-
ловек вправе потребовать не просто но—
вого губернатора, на руководителя, спо-
собного по-настоящему эффективно уп-
равлять краем, человека, уже доказав-
шего свои способности на конкретном
деле. Позтому вполне естественно, что у
народа постепенно просыпаются добрые
чувства к успешным промышленникам.

С этой точки зрения наибольший ин-
терес вызывает кандидатура Сергея
Дарькина. Компанию «Ролиз» («Россий-
ский Лизинг») он возглавил в 28 лет, в
1991 году. В те годы, когда большая часть
деловых людеи занималась «сникерса-
ми», импортной водкой и под прикрыти-
ем приватизации «пилипа» госсобствен-
ность, Сергей дарькин размещал зака-
зы на судостроение. К слову, за годы сво—
его существования компания «Ролиз» по-
строила 17 судов и, по словам Сергея
Дарькина, планирует заниматься этим и
в будущем. Честно говоря, не много у нас
в крае наидется руководителеи, инвес-
тировавших заработанныеденьги в пред-
приятия Приморья. Сегодня в состав ком-
пании «Ролиз» входят рыбодобывающее
предприятие и комбинат «Приморская
соя». .

Интересный факт: за десять лет руко-
водства одним из к упнеиших в крае
производств Сергей арькин ни разу не

— «засветился» ни в скандалах с дележом

риально-отраслевогоразвития Приморья
в долгосрочной перспективе: В результа-
те появился 400 - страничныи труд, опре-
деляющий основы экономики нашего
края. Именно теоретические выкладки из
этой работы Се гей

Дарькин
и воплотил

в жизнь на ком инате « риморская соя»_.
Грамотная реализация научных теории
обеспечила подьем комбината.

Сегодня эта же группа ученых под
руководством доктора экономических
наук профессора Петр_а Бакланова рабо-
тает над программои экономического
развития Приморья до 2005 года - в на-
чале апреля к ученым с такои идееи об-
ратился Сергей Дарькин. Главное отли-
чие этой работы от всех, выполнявшихся

!.‘аргвй ллрьтил:
`
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собственности, ни в столь обычных для
наших мест политических разборках.
Впрочем, быть может, именно это обстоя-
тельство и послужило основои совершен-
ного им прорыва. Подписи в поддержк
хозяйственника поставили почти 50 00
жителей края. До сих пор подобными
достижениями в области поддержки масс
мог похвастать только Евгений Наздра—
тенко, да и то с учетом использования
пресловутого административного ресур—
са. Вероятно, : нами действительно что-
то случилось, если мы стали обращать
внимание на людей, умеющих работать,
а не устраивать шоу.
Логика народа проста: если человек

смог в подобных условиях создать пред-
приятие, обеспечить работой, хорошей
зарплатой и дать уверенность в завтраш-нем дне нескольким тысячам рабочих,

сутствие политического имиджа. Родив-
шись в 1963 году в Большом Камне, он с
отцом - военным строителем - объехал
добр ю половину приморских га низо-
нов. Кс момента поступления в ДВ ИМУ,
в 1980 году, постоянно живет во Влади-
востоке. Свое предприятие он создавал
самостоятельно и не участвовал в граби-
тельской приватизации. Сергей Дарькин
не только умеет видеть долгосрочную
перспективу, но и работает на нее. Под:
тверждением тому стремительныи
подъем из руин обанкротившегося при
старом руководстве комбината «Примор-
ская соя». Интересно, что подьем этот
имел серьезную научную базу.

Дело в том, что несколько лет назад
Сергей Дарькин обратился к группе при-
морских ученых с предложением опре-
делить основные направления террито-

ранее, заключается в том, что в основу
программы заложен обратным механизм
расчета. Ученые должны выявить, сколь-

.
КО И КОКИХ ТОВОРОВ необходимо ПРОИЗ-
водить в Приморье для того, чтобы обес-
печить средний уровень доходов каждо-
го жителя края в 5-6 тысяч рублей в ме-
сяц. Реально такой потенциал у края
имеется, считает Сергей Дарькин. Реаль-
но в Приморье имеются и люди, способ-
ные этот потенциал использовать.

Время политических скандалистов
п оходит. Манипуляции разного рода
РЁ—асов, агитация на заборах, слухи и
сплетни теперь не приносят желаемых
результатов. Старых политиков должны
сменить настоящие хозяиственники, спо—
собные на конструктивн ю работу и ре-
шение конкретных п о лем.

Сергей ЛАДИМИРСКИЙ.

ВЕРГЕЙ
( Материалы оплачены из предвыборного Фонда кандидата).

ддрькин спьдиняп
№щ."ц—`А`щ'"№
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ЛЮБОЙ грамотный экономист скажет: Приморьесидит на дотациях только из-за плохого
менеджмента. Политик, выпрашиватощий подачки у

федерального центра, — есть тупиковая ветвь
эволюции. И, сколько бы ни поддерживал такого
политика Кремль, подобный подход приведет к

Будущий губернатор в сегод-няшней ситуации должен быть
не столько политиком, сколько
экономистом и хозяйственни-
ком, способным увидеть перс-пективные направления разви-тия Приморья и сформироватьвсе условия для этого развития.
Развитая экономика — это, в пер-
вую очередь, налоги. А налоги
— зто содержание жилищно-
коммунальной сферы, пенсии,
социальные пособия.

В начале апреля, еще не бу-
дучи зарегистрированным кан-
дидатом в бернаторы, Сергей
Дарькин о

Ёатился
с письмом к

ученым в Д О РАН, в котором
предложил сформировать науч-
ную группу для разработки кон-
цепции экономического разви-тия Приморьядо 2005 года. Оче-
видно„что самый очевидный и
эффективный путь к возрожде-нию Приморья - начать разум-но использовать ресурсы и уни-кальное геополитическое поло-
жение края.

дарькин предложил ученым
создать программу, которая от-ветит на основной вопрос: сколь-ко и каких товаров и услуг дол-жен производить Приморский
край, чтобы каждый его житель
мог получать как минимум 6 ты-

полному упадку экономики.

сяч рублей в месяц, в квартире унего было тепло и светло, и он
мог раз в год сьездить куда-ни-
будь в отпуск?

Скажете, все слишком про-сто? Однако у Дарькина есть
опыт подобного плодотворного
соединения науки с п омышпен-
ностью. Еще в 199 г. по его
просьбе учеными ДВО РАН был
проведен подробный анализэкономики Приморского края,
которыи лег в основу экономи-ческои стратегии развития при-
морской экономики до 2000
года. Ряд экономических расче-тов был реализован на произ-водственных предприятиях «Ро-лиза», что помогло им занять
лидирующее положение в крае.ожно привести только один
пример: годовой оборот группыкомпаний «Ролиз» составляет
более миллиарда рублей. А
бюджет края - девять миллиар-дов! Оборот отдельного пред-
приятия сопоставим с оборотомвсего края! Наверное, коммен-
тарии излишни.

В группу компаний «Ропиз»
входит известное предприятие
«Приморская соя», которое доэтого бьшофактически разграб-лено. Сейчас благодаря коман-де Дарькина ЭТО предприятие

дает работу почти тысячелюдей,
а если учитывать 350 колхозов
и фермерских хозяйств, которыепоставляют «Приморской сое»
сырье, то их получится вдвое
больше.

Как стало известно «Н», уче-
ные ДВО РАН ответили согласи-
ем на письмо Сергея Дарькина.
Рабочая группа под руковод-
ством доктора экономических

наук п офессора Петра Яковле-
вича акпанова. сеичас ведет
работу над концепцией эконо-
мического развития Приморско-го края.

пр

Глубокоуважаемый Георгий Борисович!Вот уже несколько лет Приморье находит-ся в состоянии глубокого системного кризиса,
которым поражены и политика, и экономика,и социальная сфера. Думаю, не ошибусь, если
скажу, что от этого кризиса страдает каждыйжитель Приморского края. Сегодня неспособ-ность действующей власти_разумно управлятьрегионом стала очевиднои всем. Богатейший
край разорен и превращен в пугало для всейРоссии. Эта ситуация не может не волноватьнас — всех, кто здесь родился и вырос, для кого
Приморье стало жизнью. Полагаю, что этуозабоченность разделяете со мной Вы и Вашиколлеги в Дальневосточном отделении РАН.

Необходимость исправитьситуацию в При-морье заставила меня включиться в полити-
ческую жизнь. Я преследую цепь, котораядолжна стать общей для всех нас, жителей
края, - возродить Приморье, вернуть ему бы-лые красоту и величие. Самый очевидный и
эффективный путь к этому, на мой взгляд, -начать разумно использовать наши ресурсы,уникальность края. В основе этого пути долж-ны лежать рыночные подходы к экономике и
либерализация общественной жизни. Госу-дарственная власть должна научиться управ-лять

кр'аем
по—новому, современными мет0‹дами. олагаю, основную помощь в этом‘впа—

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО
руководителя рыбодобывающего предприятия «Роли:» СергеяМихайловича Дарькина

седателю ДВО РАН, вице-президенту Российской Академиинаук РАН), председателю Дальневосточного отделения РАН, пред-
ставителю России в исполнительном комитете Тихоокеанской науч-нои ассоциации академику Георгию Борисовичу Елякову

сти должна оказать наука и, прежде всего, ее п -
знанныи центр — Дальневосточное отделение Р Н.

Первым шагом на пути преобразования системы
управления Приморским краем может стать авра-ботка концепции экономического азвития римо-рья на ближайшее время — до 2085 года. Думаю,краю необходима программа, которая даст ответ натри конкретных вопроса:1. Сколько товаров и услуг должны про ать при-
морские предприятия для того, чтобы о еспечитьс еднии доход на одного работающего на уровне000 — 6 000 рублей в месяц?2. Какие именно товары и услуги это могут быть?3. Какие условия -— политические, законодатель-ные, финансовые, демографические и иные —— долж-ны быть немедленно созданы в Приморском краедля того, чтобы выйти на указанные экономические
показатели за счет работы рыночных механизмов?

ГеоргИи Борисович, Вы наверняка понимаете, чтоу нас нет времени создавать такую программу года-ми. Необходимо разработать ее в к атчайшие сро-ки. Для разработки концепции нео ходимо создатьна базе и под руководством Дальневосточного отде—ления РАН рабочую группу из наиболее талантли—вых и прогрессивных ученых края. '
Нам жить в этом крае, значит - нам искать путивывода Приморья из крИзиса. Надеюсь на Ваше по—нимание и поддержку.

С.М. ДАРЬКИН.

_
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. ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ
ВЛАДИМИРА гринько

Фраза «таможенниками не
рождаются - ими становятся» к
Владимиру Николаевичу отно-
сится в полной мере. Родившись
в Находке, он не уехал отсюда,
а пришел усваивать азбуку жиз-
ни учеником слесаря на Наход-
кинский судоремонтный завод.
Через год стал курсантом море-
ходнои школы, а по окончании
ушел в дальНее плавание на су-
дах Дальневосточного пароход-
ства. Но моряком со стажем не
стал — в январе 1972-го пришел
инспектором в Находкинскую
таможню. С тех пор, с неболь-
шим перерывом, он с ней не
расстается.

Его становление как профес-
сионала совпало с периодом
строительства и роста Восточно-
го порта, куда его, как самого
молодого инспектора в тамож-
не, командировапп нтгработу.
Он оформлял первое судно на
первом причале порта, и вместе
с такими же молодыми таможен-
никами, закрепленными за Вос-
точным, — их было всего пятеро- создавал службу на Всесоюз-
ной комсомольской стройке. В
83-м его назначили начальником

…, ‚‚_-‹ ‚...д….ь

ф

отдела, а через год — начальни-
ком таможенного поста «Восточ-
ный». К 91-му, к моменту дол-
гожданных преобразований —

пост получил статус Восточной
таможни - Владимир Николае—
вич уже накопил огромный опыт
работы, закончил заочно Всесо-
юзныи юридическии институт и
принял на работу всех, кто и се-
годня составляет основнои кос—
тяк нынешнего коллектива.

Начало 90-х - время увели-
чения грузопотока через Восточ-
ный порт. Приоритетными на-
правлениями Восточной тамож—
ни, в зонудействия которой вхо-
дили Восточный порт, поселки
Врангель и Козьмино, были та-
моженный контроль, оформле-
ние транспортных средств и то-
варов, правоохранительная де-
ятельность. Без создания служб
автоматизированных систем уп—
равления, компьютеризации
выполнять весь объем работ
было сложно. С «перестройкой»
собственной работы коллектив
справился быстро и профессио-
нально.

Минувшее десятилетие выш-
ло самым результативнымотрез-

»4.<. . ..

.- ‚... .. . ,_____‚‚`‚‚„___.__,__‚________……
ИТАК, долгожданного повышения пенсий, с учетом своего

трудового вклада, пенсионеры дождались. 0 том, кому и на
сколько пенсии будут повышены, рассказала корреспонденту“НР” заместитель начальника управления социальной защиты

населения Нина Георгиевна ГРШЛИШ.

КОМ В ИСТОРИИ «ВОСТОЧНОГО» ПО
всем ПОКОЗПТЕПЯМ: объемам ГРУ'
зопотока в 100-120 тыс. контейг
неров в год - он весь «прошел»
через руки таможенников, успе-
хам — на счету коллектива еже-
годно оказывалось с десяток
«громких» историй, связанных с
контрабандой и иными попытка-
ми пренебречь таможенными
правилами ввоза —вывоза гру-
зов и товаров; утверждения ре-
путации надежного партнера
всем предприятиям, располо-
женным в Восточном или рядом
с ним.

В прошлом году статус Вос-
точной таможни вернулся в пер-
воначальное состояние — он был
снова обозначен как таможен-
ный посг. У Государственного та-
моженного комитета родились
новые взгляды на структуру та—
моженных органов на местах. И
это больно ударило по всему
коллективу. Сокращение кад-
ров —-дело неблагодарное, даже
если нужно уволить одного или
несколько человек. А если речь
идет о сокращении более поло-
вины штата? Было 226 человек,
а оставить нужно только 100.

Каких нервов это стоило руко-
водителю -- знает только он
один.

В тот трудный для всех пери—
од Владимиру Николаевичу в
очередной раз предложили по-
вышение по службе и он в оче-
редной раз отказался. За чет-
верть с лишним века Восточный
стал для В. Гринько не просто
точкой на карте. И маленький
поселок в его глазах всегда был
куда милее Магнитогорска, Ир-
кутска, где предлагали руково-
дить большими коллективами.
да что там дальний переезд —

он и в Находку на должность
первого заместителя начальни-
ка таможни не захотел перехо-
дить. Прикипел душой, сердцем
и к своему поселку, и к своим
повседневным ХЛОПОТПМ-Забо-
там. А их у него и жены Таисии
Ивановны меньше не становит-
ся. Выросли дети — дочь Ольга,
юрист, пошла по стопам отца и
работает в таможне, сын Андрей
заканчивает юридическии ии-
ститут, а следом идут внуки — их
у юбиляра уже трое.

А еще — семейные корни.
Родители у Владимира Никола-

_

евича, приехав в Находку в на-
чале 50-х, всю жизнь прожили
здесь. Николай Терентьевич,
фронтовик, участник освобож-
дения Кореи, до пенсии строил
город, в ДМГС был экскаватор-
Щиком. У Татьяны Андреевныв
т удовой одна запись — ЖБФ.
боим сейчас за 70, но бодрятся

и хлопочут по хозяйству. В даль-
ние края из семьи уехал только
брат Сергей Николаевич, тоже,
между прочим, таможенник. В
Находке он стал прекрасным
специалистом, получил повыше-
ние по службе и уехал руково-
дить таможней сначала в Мата-
дан, потом Московской Восточ-
ной таможней, затем в Выборг.
Полковник таможенной

службы В. Гринько о своем по-
сгоянстве нисколько не жалеет.
Наоборот, в нем он черпает и
силы, и вдохновение, и желание
сделать много добрых для кол-
лег и полезных для государства
дел. Сегодня это сделать слож—
нее, чем вчера - малым соста-
вом выполняется тот же объем
работ и это, случается, стоит не—
рвов и усилий. Но не в характе-
ре руководитеЛя жаловаться.
Настойчивость -_ главная черта
его характера, считают многие
его коллеги. И это упорство и
терпение всегда были и остают-
ся его главными союзниками во
всех делах. Прибавьтевк этому
внимательность и доброжела-
тельность к окружающим, хоро—
шее чувство юмора, чтобы «на-
рисовать» деловои портрет от-
личника таможенной службы.
Эти же качества ценит Владимир
Николаевич и у своих коллег. Не
В ЭТОМ ПИ «СЕКРЕТ» ПРОЧНОСТИ И

зрелости коллектива поста?
Завтра В. Гринько будет при-

нимать Поздравления ОТ сослу-
живцев, друзей и родных. Они
обязательно пожелают юбиля-
ру ЗДОРОВЬЯ, СЧОПЬЯ И успехов.
Присоединяемся ко всемдобрым
пожеланиям. 50 — не возраст, а
лишь новая строка в биографии.
Она все долгие годы работы в
таможне было без пятен. Так
пусть и остается такой же еще
много-много лет. «С юбилеем»,
— скажут ему завтра. «С юбиле-
ем», ' ГОВОРЯТ ему СЕГОДНЯ жур-
налисты «НР».

Наталья ВОТЧАЛ.

С 1 мая.
_ КОКИМИ НОРМОТИВНЦМИ ОКТОМИ ВЫ

ПОЛЬЗОБОПИСЬ при пересчете ПЭНСИЙ С
1.05.2оо/гг .

-Перерасчет пенсий ‹ 1.05.2001 года
производился в соответствии с Федераль-
ным Законом от 16.04.2001 г. №3 38-ФЗ "О
внесении изменений в статью 7 Закона
РФ "О государственных пенсиях в Россий-
ской Федерации”, Указом П езиден-
та РФ от 17.04.2001 г. М? 437 " О отноше-
нии среднемесячного заработка пенсио-
нера к среднемесячной заработной пла-
те в стране, применяемом при определе-
нии индивидуального коэффициента
пенсионера” и постановлением Прави-
тельства РФ от 9.04.2001 г. № 270 ”Об ут-
верждении среднемесячной заработной
платы в стране за первый квартал 2001г.
для исчисления и увеличения государ-
ственных пенсий с 1 мая 2001г.”

— Какая же категория пенсионеров
подлежала перерасчету-?- Если ознакомиться с вышеперечис-
ленными принятыми документами, то
можно определить, что перерасчету под-
лежали пенсии, исчисленные с учетом ин-
дивидуального коэффициента пенсионе-
ра (ИКП). А пенсию ‹ ИКП получают

'

только неработающие пенсионеры. По-___%—__:

этому перерасчет коснулся только тех, укого отношение заработка к среднему
заработку в стране составило не менее
1,2 (предельное отношение). Средний
заработок в стране утвержден с
1.05.2001 г. -— 1523 рубля.

Работающим же пенсионерам пере-
расчета с 1.05.2001 г. не бьшо.

- Нина Георгиевна, приведите, по-
жалуйста, примеры того, как будет про-
изводиться пересчет пенсий неработа—
ющим пенсионерам.- Пенсионерка Вдовина К.С., 1930 года
рождения, в настоящее время не работа—
ет. Общий трудовой стаж у нее — 45 лет,
средний заработок - 131 4рублей 96 коп,
отношение среднемесячного заработка(СМЗ) пенсионера к СМЗ в стране 0,756.

До 1.05.2001 г. пенсия этой пенсионер-ке выплачивалась в сумме 1002 рубля 68копеек (основной размер - 788 руб. 44коп., надбавка как труженику тыла - 84
руб.24 коп., компенсационная выплата —

130 руб.).
Несмотря на больШой стаж работы,

перерасчет пенсии ‹ 1.05.2001 г. не будет
произведен Вдовиной, так как отноше-
ние заработков ниже, чем 1,2.

А вот другой пример. Пенсионер Кур—

ботов Л.И., 1936 г.р., пенсию пол чал
1085 руб. 14 коп. с учетом ИПК, о щий
стаж 45 лет, средний заработок - 1786
руб.02 коп., отношение заработков —

2,199. Размер пенсии после 1.05.2001г.
увеличен до 1370 руб.70 коп. (75% (стаж
—45 лет) х 1,2 (предельное отношение
заработков) х 1523руб. ( средний зара-боток в стране) = 1370 руб. 70коп.- А проясните, как определяется от—
ношение заработков, то есть индивиду—
альный коэффициент пенсионера (ИКП/г- Отношение среднемесячного зара-ботка пенсионера к среднемесячной за-
работной плате в стране устанавливает—
ся путем деления среднемесячного зара-ботка пенсионера за соответствующий
период на среднемесячную заработную
плату в стране за тот же период. На прак-тике получается, что тот, кто работал с
низким заработком, у того отношение —

маленькое, поэтому им не была увели-чена пенсия с августа 2000г. и не будет
увеличена с 1.05.2001г.

- В средствах массовой информации
называются цифры средней минималь-
ной пенсии с 1.05.2001 г. более 1000 руб-
лей. А как это выглядит на деле?

- Боюсь, что все может получиться, как
после августовского перерасчета, когда“___-›т_—_—____ -

была названа цифра — 125 рублей — сред-
няя надбавка по России. Многие считали,
что абсолютно все должны получить по
125 рублей. Сегодня эти цифры тоже на—
зываются как средние, но на деле про-
изойдет так, что кто-то из неработающих
пенсионеров вообще не получит прибав-ки из—за низкого заработка, кто-то полу—чит мизерную прибавку, а некоторые —

максимальную до 300 рублей.
-Так какова сейчас минимальная тру—

довая пенсия-.?
- Она осталась прежней — 609 рублей01 копейка — и после 1.05.2001 г.
- А участники войны получат пере-

расчет.?
—У участников войны, то есть тех,кто получает две пенсии по ст. 5 акона“О государственных пенсиях в РФ”, пе-

рерасчет будет производиться как длявсех. Только для них лишь общая суммапенсии не будет ограничиваться (как ра—нее) отношением 1,2 от установленного
заработка в стране. Это значит, что у тех,
у кого данные о стаже и заработке высо—кие, пенсия может быть выше 1827 руб-лей (прежде это — ограничительная сум-ма пенсий для участников войны) из-за
снятия предела.

Интерент провела
Ирина ШУМЕГ‘. КО.Щ
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Мнштшшя и профсоюзнын
комитет ово "РоснеФть-Нвхадквнеф-

тетшодякт" поздравляют: писи ппввды ветеранов
'

Велштви Отечественнаяваты:
Веря Васильевичюдитшввч
НиколаяИгнатьевичашоляритш

.’

Владимира СергеевичаТМ'М’ШПМ ›

длексатщваАнтоновича пишиш
Александра Григорьевича дово

' - ого
_Нитш Иванович киврпвв.
'в также реостатов тьшв.

Желаем всем
благополучия и доброго

здоровья.

Коллектив транспортного цеха
ОАО “Роснефть-

Находкапефтелродукт
”

сердечно поздравляет
Анат'олия Кузьмича

@ч -СНОПКОВА
с юбилеем!

Желаем крепкого
здоровья, счастья.
Оставайся всегда
таким же отзывчивым *

и доброжелательным
к коллегам и друзьям.

Поздравляю
Валерия ПОПОВА

с юбилеем!
...Ты проснешься утром рано:
На столе - цветы.
Это первый мой подарок,
помни, милый, ты...
А второй - что я с тобою,
Обними меня.
Ощути земную радость,
счастье бытия.
Вот и третий мой подарок:
Тот, что много лет я прошла
с тобою рядом
Через штормы бед.
Легкой доли у судьбы
Я ведь не просила.
Я любовь свою к тебе „'в
Надолго сохранила.
Огромное спасибо
за нежность, терпенирэ
и понимание.

П одаетсв 3-х. кв. (общ. пл 56 м’,
алкан застеклен, решетки, мет.

дверь, 4 вт., тел., х/г вода, ремонт,
кирп. дом с видом на но о).

Находкинский пр., 24. Т. 6 -54-84‚
63-98-93.

(\

НОГО МОЛОКО.

СРОК хранения.

УДОСТОеНО специальной награды.

Адрес очі-кими:
692900, грач-дп, ГСП,
Находкинский проспект, 18.
Гнэпто „летч- по "^-'1т"а’.4.
средам, четвергам, пятницам

, (сдвоенный воина).

ПРОДАМ
Ш/питой дом (45 м’, уч 12
с), или меняю на
дом. Вс. Сибирцева, 15.
'Т. Калдина" 94

"В
бою.,

авт., МВД, АВЗ. Т. 6 0-289.
З—к. кв. по пер. Рабочему.
Т. 5-83-29.
К/м “Ниссан Санни” 90 т.,
екабрь : салон, авт_.‚
енвин, 35 0 у.е. Михаи-
ловская - .

Емкость 4.5 м’, бочки, ка:-совый аппарат "Самсунг _,
контейнер

с хол. камерои.
Т. 633-32
джип 'Т. ‚Сурф" 89 г., диз.,
коробка, с/с, З две и, с

пробегом; джип “Н. афа-и' 86 г., из., У-ЗООО, тур-
с коро ка лебедка.

т. 680 или тво для твтз.
дом в с. Б. К знецово, не-
дорого. Т, 64 -340.
ом благо ст . в -ие Шев-

Бенно. Т. 612—864? .

Пианино “Элегия”, ФС—4,
туфобпок, уголок школь-ника, контейнер 3 и 5 т а/
м “Хонда Цивик“ 8 т.

(повр. капота и к ила), не-
до ого. Т. 647—23 0 для аб.
31 ; р.т. 5.55.71 ‹ 14 до 18.
З/части на “Лэнд Кр изер"
(лев. крыло к зов 0, от-
ражатели]. # 6-519.
Усадьбу в 3. долине (20 :,
вода, свет, х/постр.). 2000 у.е.
Торт. Т. 645—675 после 1&
Обо д. контейнер на рын-
ке “ ›кный”. Т. 5—62-61.
Недостр. дом во Вл.-Алек-

сандр.
(свет, вода, баня,

сад, комн.) Т. 21—2—64.
«Н. Теттапо» 92г., ТД 27 : про—
бегом, недорого‘ Т. 62-70—01.

РАЗНОЕ
Меняю 1-к. кв.

53
эп) в р—ие

Сидоренко на -к. с долл.,
к оме крайних этажей, от
идоренко до а/вокзала.

Т. 680-270 после 17.
Мет, двери, решетки.
Т. 5-90—26.

Куплю прыгунки, недорого.
д.т. 670-410, р.т. 643—230.
Куплю а/м "Т. Королла",
универсал, 87-88 т., недо-
рого. Т. 637-616 после 18.

Сдаются В аренду: СОЛОМ-
парикмахерская ‹ обору-
АОПСНИСМ, помещение ПОД
офис, для общественного
питания, торговли. Обр.:
Горького, 17. Т. 63-33-20.
АО приглашает системного
программиста или молодо-
го специалиста ‹ соответ—
ППУЮЩИМ образованием на
перспективную работу.
Т. 625—567.

Градданскав панихида и
прощание : ГутманомМихаилом Саменовичем
состоятся 8 мав : !2 до

13.30 по адрес :
Пограничная, 772.

Молоко «НА ЗДОРОВЬЕ» по праву завоевало популярность среди потребителей во многих регионах страны.

инспекцией по защите свободы
Приемная главного редактора - 5-72-50,
первый зам.…авного редактора - 64-70-05,

ответственный секретарь - 64—66-8 1,
бухгалтерия - 64-59-41,

1-к. кв. ‹ '

писателей поэт
‘ ГУТМАН -

Михаил Семенович
ВОСКРЕСНЫМ пасмурным днем не стало нашего Миши Гутмана -
ушел в Вечность Поэт. Смерть всегда неожиданно и тяжело,
но вдвойне тяжело и страшно, когда настигает она близкого
человека и друга.Амы все любили его, и он любил всех.
Он мобил Русь, которая не всегда было к нему благосклонно:
“Когда однажды не вернусь, ты не спеши во след мне, Русь,
швырнуть в сердцах охапку мата, поскольку не мов вина в том,
что : морского дна нет и но может быть возврата...’
Как случилось, что профессиональный и пожизненный
моряк умер в своей постели? Так уж случилось, что пол-
ный сил, энергии и желаний, классный специалист—элек-
тромеханик вынужден был стать пенсионером ПМП. Что
уж теперь говорить, но именно это сломала десятилети—
ями отпаженный ритм и уклад его жизни: “По всей земле
меня носило посредством океанских вод. И тошно было и
красиво, прекрасно и невыносимо - из реиса в рейс, из
года в год. Вернулся вновь домой, в Россию..."
Он любил жить в кругу друзей и читателей его стихов. Он
любил жизнь во всех ее ипостасях и смотрел на нее с
только ему присущим гутмановским юмором: ”Я никому
не делал худа. Хотелось просто всех обнять, покуда жив
и пьян покуда…" Да, иные не принимали стихи, в кото-
рых так или иначе присутствовала алкогольная тема,
дескать, зачем это, кому это нужно, пьет, наверное, мно-
го… Не больше любого из нас - все мы живем в “Трактире
жизни” (так называется одна из его книг), просто мы это-
го не знали, а он знал и показал его не из-под “трактир-
ной стойки”, с! глядя собеседнику в лица: "Так вот совет
мой вещий всем тем, кто не учен: коль пропиваешь вещи,
то лошадь ни при чем…". А какая язвенная боль в строч-
ках: ”…Куда деваться от Судьбы в Стране, : которой кров—
но связан, где трезвым можешь ты не быть, но пьяницето
быть обязан...”. Он жил среди нас, он болел среди нас,
он видел дальше нас и говорил об этом просто и мудро.
Но слышали ли мы его?
Миша Гутман появился в Находке в 1983 году на борту
рыбацкого судна БАТМ, который встал на ремонт у при-
чала Приморского судоремонтного завода. И вот загад-
ка: ”Почему рожденный в городе на Неве потомственный
ленинградец надолго, как оказалось — на всю оставшую-
ся жизнь, накрепко привязал себя морским узлом к На-
ходке?” В одном поэтическом послании петербургским
друзьям - некое предчувствие: ”…Черкните пору строк
на край земли, что живы и здоровы, слава Богу, - покуда
не украли корабли меня в мою последнюю дорогу...»
Стихи он писал всю сознательную жизнь. Его друзьями по
перу в Ленинграде были начинающие поэты Иосиф Брод-
ский, Евгений Рейн, дима Талстоба, одно из первых сги-
хотворений школьника Миши Гутмана заметила Анна Ах-
матова и пригласила группу молодых к себе на дачу...
Это единственная встреча ‹ мэтром русской поэзии оста-
вила след и определило путь начинающего поэта. Но
долгие годы его стихи лежали в редакциях, в издатель-
ствах, в письменных столах корабельных кают, которых
в его рыбацко-моряцкой жизни было много. Пришла од—
нажды из Дальневосточного книжного издательства ре-
цензия, в которой было сказано, что рукопись не прини—
мается к изданию потому, что “автор не поэт"… Пусть это
останется на совести редактора, написавшего такое, Бог
ему судья, сказал тогда Миша.
Первые стихи Гутмана в Находке появились в многоти-

“Твалриморъена рынке молочной
„ДДОдУКциЦкомпания1«Манрос-іИ» (г.Омск)

і
і реализует цельное молоко 3,2% жирности в тетрапакетах.

'

'

ТОРГОВАЯ МАРКА

‹Молоко «НА ЗДОРОВЬЕ» изготавливаетмолокозавод ООО «Солнечный» г. Омска по современным технологиям из натураль-
ЯВПЯЯСЬ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫМ регионом, Омская область В РОССИИ занимает ведущее МЕСТО ПО развитию СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВО,

ЖИВОТНОВОДСТВО И ПРОИЗВОДСТВУВЫСОКОКОЧеСТВЕННОЙ МЯСО-МОЛОЧНОЙ продукции.
Отличительные особенности продукции торговой марки «НА ЗДОРОВЬЕ» - высокое качество, доступная цена и длительный

Все молочные продукты производятся из НАТУРАЛЬНОГО молока, полученного в лучших хозяйствах Омской области.Молоко «НА ЗДОРОВЬЕ» - полностью натуральный продукт 3, 2 % жирности, не содержит порошковых основ и консервантов
, в нем сохранены все витамины и питательные вещества.

,

Молока «НА ЗДОРОВЬЕ» полностью подходит и для детского питания.
За высокое качество продукция - молоко «НА ЗДОРОВЬЕ» - компании «Манрос-М» награждена дипломомМеждународной

специализированнои выставки-ярмарки «Уральская масленица», проходившей в выставочном центре «ЮжУрал-Экспо».В 2000 году, представляя на конкурс «100 лучших товаров России» молоко «НА ЗДОРОВЬЕ», компания «Макрос-М» была

Газетаоснована 9овгуста 1945 года. Учредители: админ ция г. Находки, "НР”. Газета ва '
„3333 и массовой „95.55%… (‚‚ы….…ЁЁГЁЁЩЗЁЁЁЪЁЁЁЖЩЮ
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отдел социальных проблем-643246, 61-27-35,
отдел экономики - 5-66-25,

отдел новостей - 64-52-75, 64-65-06,
отдел рекламы - 64-72-09; тел./факс -_——__-_

6 мая на 58-м году после тангелой
и продолжительной болезни

скончался член Союза российских

ражной газете “На стройке” треста дМГС, потом и в дру›
тих. На ПСРЗ в те годы работала обьединение книголю-
бов “Элегия”. Там впервые увидели и услышали Гутма—
на... Каждая встреча’с поэтом была событием для книго-
пюбов, они выпрашивали у Миши листочки со стихами и
все спрашивали, почему нет его сборников? А действи-
тельно, почему их не было? А чего тут непонятно, время
было такое, о котором у Миши есть страшные строчки:
“...Разбудили меня через тысячу лет. Просыпаюсь при
том же вердикто, что хороший поэт - это мертвый поэт.
Все. Больше меня не будите...” Первый сборник : про-
стым названием "Стихи” вышел в 1990 году в... Париже.
Потом пошли еще и еще. И все в период жизни и работы
в Находке. Поистине Находка стала его поэтической
вершиной! Здесь он стал членом Союза российских пи-
сателеи, о чем всю жизнь мечтал‚
Год назад у него обнаружили тяжелое заболевание в той
фазе, когда помочь могло лишь чудо. Но чуда не про-
изошло. На наших глазах ои утасап физически, но про-
должал работать над большим сборником “Избранное“,
зная, что времени у него осталось немного, торопился.
Успел. Даже успел подержать в руках сигнальный эк-
земпляр, который прислало издательство но вычитку. Но
даже полистать у него уже не было сил...
Саша Шипицын сказал, наверное, за всех нас, что "...он
возвышается над повседневной суетой, и его чуткому
сердцу становится слышно то, к чему мы глухи”. Именно
возвышается, несмотря на то, что ушел. О поэтах не то-
ворят: жил, был... Но приемлют этого душа и разум — вот
же он, Поэт, стоит на книжной попке в ряду других По-
этов и говорит с нами:
'...поезд тронулся. До встречи.
Не надо слез. Еще не вечер.
Да и графа ка те далече»
Все лучше, чем «иных уж нет...»

Не верится, что его нет. Он остается с нами,
Михаил Семенович Гутман. И не только в Находке,

он остается в России!
«Когда звонят колокола,
Господь взирает с высой горних
Не на слова, не на дела
молитесь сердцем, а не горлом.
Довольно всуе вопрошать:
Доколе, Господи, доколе?
Пока не искренно душа,
Бог не услышит нашей боли...»

В поэзии его душа была искрениа.
А жизнь — в рытвинах и ранах...

Геннадий ФОКИН, Павел ШЕПЧУГОВ,
Александр ШИПИЦЫН, Станислав КАБЕЛЕВ,

Дина УСАТАЯ, Анатолий ТАБАЧКОВ, Владимир
ЧЕТВЕРГОВ, коллектив редакции ”НР”.

Компания «Макрос-М» реализует со
склада в Находке молоко «ПА
ЗДОРОВЬЕ» 3,2 % жирности

молокозавода г. Омска.
Оптовая цена - 13,5 руб. за пакет.

”А!!!АДРЕС: Шоссейная, 121
(территория бьющей мебельной
фабрики).
Тел. 67—08-28; 63-37—99; 64-05—52.

Главный редактор А.И. ТАБАЧКЬВ.

Отпечатано в типографии № 2 ниши.…
г. Находки.
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